

学校教育目標  
 進んで学び、自らの力で 未来を切り拓く子ども  
 - 伝え合う力を高め、学びを深める学習を通して -

めざす子ども像  
 ・考えながら聴く子 ・自信をもって話す子 ・みんなのためにがんばる子  
 ・誰にでも気持ちのよいあいさつをする子 ・いのちを大切にす子



つながり大切に  
よりよい梅津小学校に

厳しい暑さも少しずつ和らぎ、10月を迎えました。学年の折り返しとなるこの時期に、様々な行事への取組を通して、子どもたちが仲間と協力し合い、互いに高め合い、よりよい成長を遂げられるように教育活動を進めていきたいと思っています。

さて、10月1日は梅津小学校の創立記念日、今年で開校153年目を迎えます。子どもたちには、「150年を超える歴史と伝統をつなぐ」存在として、自分たちの手で、この梅津小学校をさらに「よりよい学校」にするためにどうしていったらよいか、「今の自分にできること、すべきこと」について考えてみてほしいと思っています。

たとえば、児童会計画委員の子どもたちが登校時に行う「あいさつ運動」や梅津中ブロック3校で毎月15日に行う「いいことばの日」の取組は、互いにあいさつを交わしたり丁寧な言葉遣いをしたりすることで、みんなが相手を大切に、笑顔あふれる気持ちよい雰囲気が生まれます。

また、ボールや一輪車、竹馬などの遊び道具が、休み時間の後にはきれいに片付けられている、トイレのスリッパがきちんとそろっている、次に使う人のことを考えて履物をそろえたり、みんなて使うものを元の場所に片付けたりすることが当たり前になると、子どもたちに人や物を大切に意識が生まれます。

さらに、学習や行事など学校生活の様々な場面で高学年が低学年をサポートし、優しく接し、お手本となる姿を見せることで、相手への意識とともにお互いへの尊敬の気持ちが生まれます。

このように、あいさつ・言葉遣い、後片付け、サポート・優しさといった子どもたちの日々の具体的行動や取組が、互いのつながりをつくり、「よりよい学校」にしていくのだと思います。そしてまた後輩へつないでいくことが、梅津小学校の歴史と伝統をより重みのあるものにしていくのだと思います。

この梅津小学校を「よりよい学校」にするために、「今の自分にできること、すべきこと」について考え、具体的に行動できる子どもたちの姿を求めていきたいと考えています。約2週間後にせまった運動会に向けて、仲間と共に力を合わせて作りあげること、全校みんなで「よりよい学校」にするための取組としてがんばりたいと思います。今後も保護者や地域の皆様のご支援、ご協力をどうぞよろしくお願いたします。

11月 授業参観・懇談会

11月19日(水) 全学年

5時間目 13:40 ~ 14:25

懇談会 14:35 ~



上記の時間で11月授業参観・懇談会を行います。お忙しい中とは思いますが、たくさんの保護者の方の参観をお待ちしております。詳細につきましては、後日、すぐるにてお知らせをさせていただきます。

歴史都市・京都から学ぶジュニア京都検定

子どもたちが郷土・京都にますますの愛着と誇りをもてるように、5・6年生を対象に「歴史都市・京都から学ぶジュニア京都検定」を実施します。

5年生は「基礎コース」、6年生「発展コース」に取り組みます。GIGA端末を使用して、10月~12月の間に実施をします。取組を通して、歴史ある京都の魅力を感じ、深く知る機会になることを願っています。

検定の実施日時は各学年のおたより等でお知らせをします。



正しい歯のみがき方を身に付けよう!

9月24日(水)に2・6年生を対象にした「歯みがき巡回指導」が行われました。歯科衛生士の先生に来ていただき、なぜ虫歯になってしまうのかお話をいただいたり、正しい歯のみがき方について教えていただいたりしました。実際に歯ブラシを使っていつものように磨いてみると、磨き残しがあったり、力を入れすぎていたり、子どもたちにとって様々な発見があったようです。今回教えていただいたことを忘れずしっかり歯みがきをして、歯を大切にしていきたいと思います。



令和7年度 10月予定表 京都市立梅津小学校

日	曜	予定	保健行事	部活	PTA・その他
1	水	朝会・児童集会 除去食	フッ化物134年		
2	木		フッ化物む256年 歯科む246年		
3	金	部活動A		サッカー バスケ アート	
4	土				子ども秋まつり(少年編)
5	日				
6	月	委員会⑥ SC			
7	火	※B校時 ALT 除去食 1年生放課後まなび教室開講式14:50			
8	水	ALT	フッ化物134年		
9	木		フッ化物む256年 歯科135年		
10	金	運動会予行練習① 部活動B ICT支援員		陸上 バドミントン 音楽	
11	土				
12	日	梅津区民体育祭			
13	月	スポーツの日 梅津区民体育祭予備日			
14	火	運動会予行練習予備日 ALT			
15	水	いいことばの日 安全の日 ALT	フッ化物134年		
16	木	運動会前日準備⑥ ※1~5年14:30完全下校	フッ化物む256年		運動会
17	金	運動会 13:45完全下校 除去食			
18	土				
19	日				
20	月	SC 運動会延期の場合運動会前日準備			
21	火	運動会予備日 和献立			
22	水	4年祇園祭りのお話③④ SGL巡回日 5年校外学習(三菱自動車)⑤⑥	フッ化物134年		
23	木	除去食	フッ化物む256年 検尿		
24	金	6年租税教室①~③ ICT支援員 ※14:45完全下校	検尿		
25	土	陸上・持久走記録会			
26	日				ハッピーハロウィンウォーク(おやじの会)
27	月	クラブ⑥ SC			
28	火	校内美化の取組 6年着付け実習⑤⑥			
29	水	なかよし遊び(ロング中間) 校内美化の取組	フッ化物134年		
30	木	校内研究授業(むくのき) むくのき以外13:30完全下校	フッ化物む256年		
31	金	代表委員会(中間休み) 校内美化の取組 部活動B		陸上 バドミントン 音楽	

ともだちウイーク  
 障がいのある子どもたちについて考えよう

運動会

検尿

教育実習生が2名来校します。

4月17日に、6年生を対象に行われた「全国学力・学習状況調査」について、結果がまとまりました。今年度は、国語・算数・理科の3教科のテストと、家庭での過ごし方や学習時間を問う調査が行われました。学力と生活習慣の関係など、本校の子どもたちの状況をお伝えいたします。

**国語科より**

全体的によくできており、全国平均正答率よりも5ポイントほど上回っていました。中でも「漢字を文の中で正しく使うことができる」問題や、「目的に応じて、文章と図表などを結び付けるなどして必要な情報を見つけることができる」記述式の問題は、特によくできていました。

しかし、「時間的な順序や事柄の順序などを考えながら、内容の大体を捉えることができる」問題は全国や京都府平均よりもやや落ち込みが見られました。

普段から読書に親しみ多くの文章に触れたり、必要な情報を読み取って自分の考えをまとめたりする経験を多く積むことが、大切に



**算数科より**

「棒グラフから、項目間の関係を読み取ることができる」、「示された資料から、必要な情報を選び、数量の関係を式に表し、計算をすることができる」問題については、京都府、全国平均と比べてもよくできていました。

しかし、「10%増量」の意味を解釈し、「増量後の量」が「増量前の量」の何倍になっているかを表すことができるかどうかをみる」問題など「変化と関係」領域に関する問題につまずきが見られました。日常生活の中でも割合を活用していこうとする態度を育てていくことも大切です。

今後も、基礎基本の力を確実に定着させながら、個別の課題を児童一人一人が意識できるよう指導をしていきたいと思ひます。

**理科より**

「ヘチマの花のつくりや受粉についての知識が身についているかどうかをみる」、「電磁石の強さは巻数によって変わることの知識が身についているかどうかをみる」問題など、「知識・技能」を問う問題については京都府、全国平均と比べてもよくできていました。

しかし、「実験結果を基に結論を導いた理由を表現する」、「実験結果を基に新たな問題を見だし、表現する」記述式の問題については課題が見られます。学習したことを知識として覚えておくだけでなく、思考力を働かせ、もっている知識を結び付けて表現する力が必要になってきます。今後もそういった学習場面を意図して取り入れていきます。



**運動会に向けて頑張っています。**

9月に入っても暑い日が続いていましたが、下旬になると、秋を感じるような爽やかな日が増えてきました。子どもたちは、運動会本番に向けて、各学年で徒競走や団体演技・競技の練習を頑張っています。「お家の人に自分の頑張っている姿を見てもらいたい!」「勝っても負けても最後まであきらめずに一生懸命走りたい!」など、それぞれ自分なりの目標やめあてをもって練習に取り組んでいます。

運動会を2週間後に控え、どの学年も練習に熱が入ってきました。過ごしやすくなってきましたが、日中は暑くなる日もあると思ひます。子どもたちの健康状態に気を配りながら熱中症に気を付けて練習に取り組んでいきます。当日は多くの方の参観をお待ちしております。

◎運動会日時 令和7年10月17日(金) [雨天の場合 10月21日(火)]

【 8時45分 ~ 12時15分頃 】

運動会終了後は、給食を食べ、13時45分完全下校になります。

※保護者の方は8:30以降にきていただきますようお願いいたします。

それ以前の来校はご遠慮ください。

※詳細は9月24日配信のご案内をご覧ください。



**児童質問紙調査から**

■当てはまる ■どちらかといえば、当てはまる ■どちらかといえば、当てはまらない ■当てはまらない

Q 自分と違う意見について考えるのは楽しいと思ひますか。

	■当てはまる	■どちらかといえば、当てはまる	■どちらかといえば、当てはまらない	■当てはまらない
梅津小学校	39.7	48.7	6.4	5.1
京都府(公立)	31.8	43.8	18.6	5.7
全国(公立)	32.6	45.5	17.1	4.7

「自分と違う意見について考えるのは楽しいと思ひますか。」という質問項目に対して、本校の児童は京都府や全国に比べて肯定的な回答が多く見られました。様々な意見や考えを交流する中で新たな発見や学びを得ることができ、それが深い学びにつながっていきます。本校で大切にしている「伝え合う力」をさらに伸ばしていきたいと思ひます。

**保護者の皆様へ**

全国学力・学習状況調査は、子どもたちの学習状況を知り、子どもたちの可能性をさらに伸ばしたり、課題を解決したりしていくためのものです。結果が学力の全てを表しているのではなく、また、順位を競うものでもありません。学力は、学校・家庭・地域での地道な積み重ねにより定着していくものであり、望ましい生活習慣や日々の学習習慣が基盤となります。本校の学校教育目標である「進んで学び、自らの力で未来を切り拓く子ども」の実現に向けて、今後も、学校・家庭・地域が連携・協力していきたいと思ひます。

今後ともご協力いただきますようよろしくお願いいたします。



**就学時健康診断について**

令和8年度新1年生の就学時健康診断が11月25日(火)にあります。この日は、全学年13時15分頃完全下校となります。入学までのおおまかな流れを10月初旬ごろに梅津小学校ホームページに掲載しますのでそちらの方もご確認ください。

なお、昨年度まで学校に入学届を提出していただいていたが、今年度より入学届が廃止されました。10月中旬ごろに送付される、「就学時健康診断実施の案内」

をよくお読みいただき同封されている

・「健康に関する調査票」 ・「基本情報シート」

・「食物アレルギーに関する調査票」

へ事前に記入いただき11月25日の就学時健康診断当日にご持参ください。

